

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Las procesiones cartageneras

Una vez más el entusiasmo puesto en su empresa por las Cofradías de Jesús Nazareno y del Prendimiento ha obtenido el éxito deseado. Magníficas, brillantes, sencillas, han resultado las procesiones de la Semana Santa cartagenera y satisfechos pueden estar los Hermanos de ambas cofradías y podemos sentirlos todos los cartageneros.

En el presente año hemos de congratularnos además de que un número de forasteros nos hayan visitado para presenciar estas deslumbradoras desfilec artísticas-religiosas, pues sin propaganda alguna, como plausiblemente venía haciéndose desde hace años esta extraordinaria atracción de gentes de otros pueblos por el espectáculo que nuestras hermosas procesiones de Semana Santa han adquirido fama por toda España, aunque no es suficiente para que no se haga de años venideros la propaganda debida a su importancia.

Magníficas, esplendorosas, imponente fue la procesión del Miércoles Santo, muy ordenada y estruendo marmiteado de admiración los ricos y artistas «pasos» de los que era digno principio el nuevo de la Samaritana. Los Califonjos han vuelto a lucirse de vez con su tradicional procesión del Prendimiento.

La del Silencio, a cargo de la misma cofradía recogida y admirable en todos sentidos.

Los «mercedes» con sus famosas procesiones del Viernes Santo han recibido calurosos elogios, tanto por la tipica de la madrugada como por la del Santo Entierro de noche, en la que echaron el resto en suntuosidad y solemnidad.

Nuestro fervido aplauso a ambas cofradías y adelanto por el buen nombre de Cartagena.

### Acto simpático

Los Marrajos componentes de la agrupación de la Soledad, siguiendo la simpática costumbre impregnada hace varios años han distribuido entre los pobres del barrio de la Soledad treinta bolsas conteniendo garbanos, judías, arroz, azúcar, café, patatas, aceite, bacalao, naranjas, pan y caramelos, cuyo peso era de 10 kilos 300 gramos para familia de dos o tres hijos, de 13 kilos 400 gramos para familias de tres o cuatro hijos y de 16 kilos 400 gramos para las de cinco a seis hijos.

El reparto lo hizo la agrupación en pleno, después de ofrecer un ramo de flores a la Virgen Patrona del barrio.

El industrial don Juan Rodríguez Soler, hermano de dicha agrupación, ha hecho un donativo de ceteras escolares para ser repartidas entre los niños del barrio.

El Alcalde contribuyó al mayor número del generoso ruego de estas cofradías, enajando el altar de la Soledad y dando un donativo.

## El Juan Sebastián Elcano

Se han recibido noticias de haber fundado sin novedad en el puerto de Balboa el buque escuela de guardiamarinas «Juan Sebastián Elcano».

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Para las vacaciones de Semana Santa con su abuela la Ilma. señora doña María Antonia Ursell de Gubbarda viuda de Lizaso el alumno de la Escuela General Militar don Julio Iglesias Lizaso.

—Pasaron los días de semana Santa en esta doña Magdalena Cervia esposa del comandante de Caballería don Antonio Alonso Orduña y su bella sobrina Conchita Navarro hija de los Marqueses de Tremolar.

—A regresada a Madrid la Excmo. señora doña Mercedes Chacón esposa del Ministro de Marina Excmo. señor don José Rivera.

—Pasaron unos días en esta don José de la Canal y su distinguida esposa.

—Se encuentra en Cartagena el alumno de la Escuela Naval don Luis Delgado Marzanates.

—De Madrid ha venido doña Angela Gómez viuda de Viñas.

—Después de pasar una temporada en Cartagena ha regresado a Madrid la Excmo. señora D.ª Emilia Christianal marquesa de Ahumada.

### NOTAS VARIAS.

El jueves santo postularon con la ospacha los hermanos del Santo Hospital de Caridad don José Maestro Zapata y don José María Pelegrín.

—De su viaje de boda han regresado el contador de navío don José Montoya y su bella esposa doña Concepción García de Saralegui.

—Esta mañana en la parroquia de Santa María de Gracia y de manos del señor Cura don Tomás Collados recibió las aguas bautismales el precioso niño que dió a luz doña Inocencia Naranjo, esposa del acreditado industrial de esta plaza don Otto Löbzig.

El nuevo cristiano recibió los nombres de Emilio y Juan y fue bautizado por sus tíos el teniente de Infantería don Juan Naranjo y doña Adelaida Ortega de Igual representada esta por la bella señorita Conchita Torres Martínez, hija del Depositario de los fondos municipales don Joaquín Torres.

Nuestra enhorabuena.

—Ha presenciado nuestras procesiones de Semana Santa el notable escritor don José Capuz.

### ONOMASTICOS

Mañana con motivo de ser la fiesta de Santa Emilia, Santa Irene y S. Vicente Ferrer, celebrarán sus días, entre otros doña Emilia Zarambida de Pérez Millá, doña Emilia Moncada viuda de Delgado, doña Emilia Barranera de Aguilár, doña Emilia Martínez viuda de Pagán, doña Emilia Delgado, viuda de Ahtorruelo, la señora marquesa de Ahumada, doña Emilia Ahtorruelo de García Calvo y la señorita Emilia Wandose.

Don Emilio B. Jones, don Emilio Lorenzo de Lamo, don Emilio Salas, don Emilio Gisbert, don Emilio Barba y don Emilio Wandose.

Doña Irene Cantó de Soler y doña Irene Adrián de Castell.

La señorita Vicenta de la Iglesia, don Vicente Serrat Andreu, don Vicente Chirri Cendra, don Vicente Mas se, don Vicente Conesa y don Vicente Garnero.

Les deseamos muchas felicidades.

La fotografía de más gusto y donde le dejan un recuerdo grato. Visítela para convencerse **MAYOR 18**

## Sesión de Ayuntamiento

La sesión de la Permanente municipal celebrada esta mañana fué presidida por el alcalde señor Minguez y asistieron los tenientes de alcalde señores Voto, Martínez Roa, Faura, González, Peñalver, Garrido y Martínez Puentes.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se pasó al orden del día.

Se accede a la instancia de don Esteban Vatoarcel y de don Tomás Cervera y se desestimam las de don Antonio García Pérez y don Glicerio Delgado, referentes a Fomento.

Se desestima solicitud de don Joaquín Navarro, y se accede a las de don Mateo Victoria y don Asencio García Merodio, referentes a Hacienda.

En instancia de don Juan Gutiérrez Cerezo se acuerda que pague el impuesto correspondiente al año último por un surtidor de gasolina y darlo de baja para el año actual.

Se aprueban las cuentas de la semana y el movimiento de personal.

Se da cuenta del recurso presentado por el médico don Casimiro Bonmati contra el concurso médico celebrado por el Ayuntamiento y se acuerda mediar a la Administración, con el voto en contra de los señores González y Peñalver.

Fuera del orden del día se dió cuenta de un oficio de la Dirección de Obras Públicas sobre obras a efectuarse en la Rambla de Benipilas, a las que se refieren la Nota Oficiosa que publicamos en otro lugar.

Se accede a la petición de cargos solicitada por las Comadres municipales doña Caridad Clemente Lucas y doña María Mary Cegarra.

Se acuerda abonar a los maestros don Baltar Ramos Calvo y otros el importe del alquiler por casa-habitación que solicitan.

Los señores González y Martínez Puentes hacen un ruego para que se mejore el material de incendios y para que en las diputaciones este material se guarde en los puestos de la Guardia civil para poder ser utilizado en el momento oportuno.

Se levanta la sesión.

## Comunión de Impedidos

Mañana a las nueve, se celebrará en el Hospital Militar de Marina, el acto de administrar la Sagrada Comunión a los enfermos de dicho establecimiento. Asistirá el Excmo. señor marqués de Magaz, comisiones de los distintos Cuerpos del Ejército y Armada y la banda de música del tercer regimiento de Infantería de Marina.

## CHALET

Situado a unos 300 metros del Puente de los Barreros en la Carretera de La Palma titulado «Garrido» con 12 amplias habitaciones, instalación eléctrica, cuarto de baño, cocina moderna, gallinero, garage, agua propia, aljibe, jardín, etc. SE ALQUILA. Puede visitarse los días laborables. Para tratar, su Admor. Calle San Fernando 4-1.º, Teléfono 147. Cartagena.

## El teléfono automático en Cartagena

### La Inauguración

Esta mañana a las 12.25 quedó inaugurado el servicio telefónico automático en Cartagena, que desde ahora merced a la Compañía Telefónica Nacional de España puede enorgullecerse de contar con este importante adelanto, indito en su progreso y cultura que le dió lugar entre las ciudades más importantes de España.

Al acto, solemnemente de su sencillez, concurren el alcalde señor Minguez, capitán general del Departamento señor marqués de Magaz, Gobernador militar de la plaza general Zavilaga, comandante general del Arsenal vicealmirante Cervera, archipreste señor Gambín y demás autoridades de esta ciudad, representantes de entidades y de la prensa. En representación de la Telefónica, el Subdirector general de la compañía don José Berenguer, el jefe del primer distrito de Madrid don Francisco Lozano y demás alto personal a que nos referimos en otro lugar.

Los invitados pasaron al primer piso de la nueva central donde en un extremo se había levantado un pequeño altar.

El Archipreste señor Gambín, revestido de capa, procedió a la bendición del nuevo edificio de la Central Automática y de los aparatos de la misma.

Después pronunció un discurso manifestando cómo la Iglesia Católica bendice estos adelantos, y felicitó a la Telefónica por el establecimiento de esta nueva Central y por haber hecho que la bendición del sacerdote que es la bendición de Dios recayera en primer término sobre la nueva instalación.

El señor Lozano por la Telefónica leyó unas cuartillas saludando en nombre de la compañía a los concurrentes agradeciendo su asistencia al acto.

Expresa después las ventajas de la nueva red por sistema automático que desde ahora disfruta Cartagena.

Dice que la Compañía al inaugurar el servicio telefónico se hizo cargo de un escaso número de kilómetros de circuitos interurbanos, pues solo había 581 poblaciones dotadas de este servicio, y ninguna de ellas podía comunicarse con todas las demás porque se hallaban distribuidas en grupos sin enlace. Hoy—agrega—tenemos en España cerca de 2.600 pueblos, que han entrado en la vida activa del tráfico, que pueden organizar sus negocios, con la rapidez que exige la vida actual, y que pueden hablar con los ciudadanos de Francia, Inglaterra, Irlanda, Alemania, Bélgica, Holanda, Checoslovaquia, Austria, Hungría, Suiza, Italia, Luxemburgo, Portugal, Dinamarca, Suecia, Noruega, Estados Unidos, Canadá, Cuba, Méjico, República Argentina, Uruguay, Chile, Australia, Islas Neerlandesas y algunos baños en alta mar como el Hércules, Laviada, Majestic, Olimpic y el Bengaliand; es decir con el 80 por ciento próximamente de los teléfonos del mundo que son 37 millones; y para daros idea de la actividad que se desarrolla en un espacio tan reducido que en el pasado año se ha celebrado por las vías telefónicas de la nación 13 millones de conferencias y cursados 5 millones y medio de telegramas; y agregamos a esto 120.000 conferencias internacionales.

El Alcalde en nombre de Cartagena felicitó a la Compañía en su representantes y a la ciudad por este nuevo signo de progreso.

Seguidamente el alcalde haciendo actuar la palanca preparada al efecto puso en funcionamiento la maquinaria, comenzando al momento el uso del servicio por los abonados y explicando los ingenieros técnicos de la compañía a los concurrentes detalladamente la maravillosa marcha de los dos los aparatos.

Después recorrieron los diversos departamentos de la nueva Central admirándose la perfecta instalación de todos los servicios.

Finalmente fueron obsequiados los concurrentes con un espléndido lunch muy bien servido por el Gran Hotel.

El primer telegrama cursado por la nueva Central fue un despacho dirigido por el correspondiente de «El Debate» de Madrid dando cuenta de la inauguración.

Felicitamos a la Compañía Telefónica por la feliz inauguración de la nueva Central automática y nos felicitamos como cartageneros de la instalación de un tan importante servicio como representa el hoy puesto en marcha.

### Detalles de la nueva Central automática

Atentamente invitados por el director de la Compañía Telefónica en este gran día a una visita a la nueva Central inaugurada hoy.

Los señores don Francisco Lozano, Director del Primer Distrito; don Manuel Gil Camara, Jefe Comercial del Primer Distrito; don Casimiro Hevas, Administrador de la Zona; don Federico Kusitz, Ingeniero Ayudante; don José Peláez, Jefe del Centro; don Juan Antonio Diezler, Jefe Construcciones; y don Lorenzo Pavasio, Inspector de Tráfico, nos acompañaron y amablemente nos estuvieron explicando detalladamente las diversas instalaciones del nuevo edificio.

Una primera y rápida visita electuada a una Central automática, no es suficiente para poder formar idea exacta del detalle de su funcionamiento, ya que el mismo es complicadoísimo por los múltiples y diversos organismos que la forman pero no obstante y aún con el temor de incurrir en obligadas omisiones, hacemos un resumen que pueda llevarnos a comprender cómo queda establecida una comunicación telefónica automática.

Al antiguo y arcaico sistema, le sustituye un moderno equipo llamado «sistema automático 7-B» y una complejísima red de cables, que aseguran la selección del servicio telefónico en forma desconocida en España hasta hace pocos años, y su diferencia se observa al hacer una ligera comparación de los ó ganos que interviene en su comunicación telefónica automática y otra manual, para lo cual pueden servir de base los datos que a continuación se dan:

Los hilos del circuito o línea del abonado en el sistema manual, cruzando por calles y tejados, en postes y apoyos, llegan a la Central terminando en un repartidor, desde el cual pasan a formar parte del conjunto de abonados instalados en un cuadro; al inaugurarse el servicio automático, los hilos de los abonados al salir de sus casas, quedan enterrados en las cajas de distribución y a través de cables que